



落二中だより

令和6年9月14日
第6号
新宿区立落合第二中学校

落合二中の卒業生が世界で活躍

校長 大川 直樹

夏休みに入った7月26日から第33回オリンピック競技大会がフランスで開催されました(以下:パリ五輪)。テレビなどで、日本選手の活躍を観た人も多いと思います。フランスのパリでオリンピックが開催されるのは1900年、1924年に続き3回目だそうです。大会は、32競技329種目で実施されました。皆さんが、最も興味をもった種目は何でしょうか。今回は、そのパリ五輪に関わっていた、落合二中の卒業生「富山晋司さん」を紹介します。

■ 富山晋司さん【パリ五輪出場 男子バスケットボール日本代表・アナリスト】

落合第二中学校のバスケットボール部に所属していた富山さんは、高校や大学でもバスケットボールに情熱を注いでいました。現在は、様々な角度から情報を集め、その内容を分析し、チームに貢献する「コーチングスタッフ(アナリスト)」という仕事をしています。今回、参加したオリンピックでも自身のデータ分析を武器に、代表チームの力となり、代表メンバーの選手一人一人を支えていました。新聞でも紹介されていますので、校長室前の掲示板をご覧ください。

本校卒業生の富山さんに、インタビューをさせていただきました。

質問: 中学生の時、将来のことをどのように考えていましたか。

回答: 将来はバスケットに関わりたいと思っていました。当時の校長先生の知り合いに「NBA(北米プロバスケットボールリーグ)」に精通している方がいると聞いて、中3の時に思い切って校長室のドアをノックしたことを今でも覚えています。

質問: アメリカへ行った経緯を詳しく教えてください。

初めて行ったのは高校生の時。アメリカでマイケル・ジョーダンと一緒にバスケットができるという雑誌の企画に、応募条件の作文を書いて応募し、選ばれた時が初めてです。チャンスがあったら、動いてみるという行動力は、高校生の頃からあったと思います。

質問: パリ五輪に出場しました。ご感想を聞かせてください。

回答: 日本代表は「ショック・ザ・ワールド(世界に衝撃を与える)」を合言葉にパリ五輪に臨みましたが、今回は勝てなかったのがとても残念です。しかし、日本のバスケットボールの実力は数年前に比べて間違いなく成長していると思います。

質問: 落合第二中学校の後輩に向けて、一言お願いします。

回答: 今は、バスケットボール日本代表のコーチングスタッフの仕事をしていますが、大学卒業後は在学中から始めていた落合二中バスケット部の「外部コーチ」からのスタートです。その後、コーチングの知識を学ぶために単身アメリカへ。帰国後は、社会人チームのアシスタント・コーチを経て、いくつかのプロリーグのヘッド・コーチを経験。様々な出会いや、ご縁が重なって今の仕事が出来ています。やりたいと思うことがあったら、それに向かって、「まずは行動する」ということが大事だと思います。



3年生 インドネシア共和国の中学生を迎えて

9月3日、インドネシア共和国の中学生23名を迎え、本校3年生が「国際交流」を行いました。当日は、まず本校生徒が、中学校の登校から授業、給食の時間や清掃活動など日常生活を劇にして紹介しました。また、日本文化として茶道部と剣道部が、活動を紹介しました。グループでの交流会では、事前に英語科の授業で学習していた「日本の都道府県の魅力を海外の方に伝える」という課題を本校生徒が英語で発表し、それについて英語で交流しました。うまく伝わらない内容は、お互いに身振りやイラストを使ってコミュニケーションを取りました。

交流会の講評として、社会科の教員（写真下）が日本の伝統を紹介するために着物を着て「まずは、お互いの文化を知るところから」というまとめの話を生徒たちへ語り、交流会を終えました。



2年生 職場体験学習（9月3日～5日）

9月3日から9月5日まで、2年生が職場体験学習を行いました。地域の様々な事業所の皆様にご協力いただき、貴重な体験をすることができました。

体験先では、お客様への対応や施設案内のポップ作り、オリジナルメニューの考案など、精一杯取り組む姿に大きな成長を感じることができました。小学生や幼稚園児と関わった生徒たちは、“大人”として責任をもって働くことを強く実感した様子でした。一人一人が、自身の将来について考えを深める良い機会になったことと思います。今回の体験で学んだことを、普段の学校生活や今後の進路学習に生かしていけることを期待しています。



1年生 情報モラル教育

8月29日に講師の先生をお招きして、1年生の情報モラル教育を行いました。SNSトラブルを回避する方法やネットに関する法律やマナー、ルールなどについて学ぶことができました。最後に、「相談すること」の大切さと相談先についても知ることができました。ネットやSNSの正しい知識を身に付け、上手に使うことができるよう、学校では継続的に指導していきます。



9月後半・10月前半の主な行事予定

- | | |
|-------------------------|--------------------------|
| 9/17日(火) 生徒会朝礼（委嘱状伝達式） | 9/27日(金) 到達度調査（3年）・中央委員会 |
| 19日(木) 新宿SPP（2年） | 30日(月) 生徒会朝礼 |
| 20日(金) 新宿SPP（2年） | 10/ 2日(水) ③カット・午前授業 |
| 23日(月) 区陸上大会 | 3日(木) 合唱練習始 |
| 25日(水) 中間テスト | 4日(金) 進路説明会（3年） |
| 26日(木) 中間テスト・専門委員会・避難訓練 | |